
Ребёнок, словно губка, 
впитывает в себя 
всю информацию, 
которая его окружает, 
поэтому так важно, 
чтобы примером 
для него были люди, 
умеющие выразить 
любовь, поддержку, 
понимание. Такая 
миссия возложена 
на воспитателей 
детских садов. 
Например, 
на замечательного 
воспитателя детского 
сада «Колобок» 
Н.В.Лузину. 

Работа для Натальи 
Владимировны — это сти-
мул всё время двигать-
ся вперёд, искать и нахо-
дить новые пути взаимо-
действия с воспитанника-
ми, развивать свои твор-
ческие способности. Про-
фессия даёт возможность 
окунуться в атмосферу 
счастливого детства. Она 
любит свой детский сад и 
с удовольствием прихо-
дит на работу. Здесь всег-
да интересно: бескрайние 
просторы для творчества, 
фантазии, познания. 

— Общение с детьми —  
это самое прекрасное, — 
говорит Н.В.Лузина. — 
Мои воспитанники помо-
гают во всём. Когда дети 
видят, что ты их понима-
ешь, слышишь, что ты им 
настоящий друг, тогда они 
готовы горы свернуть.

Конечно, профессия  
педагога — не из лёгких. 
Она отнимает много фи-
зических и моральных сил, 
но рутинной, неинтерес-
ной её не назовёшь. В дет-
ском саду не заскучаешь. 
Здесь нужно быть и арти-

стом, и зрителем, и учите-
лем, и партнёром по игре. 
Детский мир намного ин-
тереснее и богаче взросло-
го.

Воспитатели постоянно 
повышают свой профес- 
сиональный уровень. И 
каждый стремится к то-
му, чтобы быть разносто-
ронним, уметь отвечать на 
любые вопросы, ведь дети 
очень любопытны. Ната-
лья Владимировна мечта-
ет о хорошем будущем для 

своих воспитанников, что-
бы они выросли активны-
ми, уверенными в себе, до-
брыми и целеустремлён-
ными.

А бывает ей трудно? 
— Нет ни одного чело-

века, чей профессиональ-
ный путь состоял бы толь-
ко из одних взлётов и не 
сопровождался бы трудно-
стями, — говорит собесед-
ница. — Бывают дни, ког-
да всё идёт не так, как те-
бе хочется. Когда получа-

ется разрешить сложно-
сти, появляется гордость и 
удовлетворение от работы. 
Трудности закаляют.

Мне очень понравилось 
разговаривать с Натальей 
Владимировной Лузи-
ной. Она открытый и ин-
тересный человек, с кото-
рым легко вести диалог. Я 
желаю ей удачи в профес- 
сиональном конкурсе пе-
дагогов!

Милана Кузн ецова.

февраль, 2024 г.

Здравствуйте, 
дорогие наши 
читатели!
Завершилась 
первая половина 
учебного года, а это 
значит, что нужно 
оглянуться, оценить 
свои результаты 
и максимально 
хорошо отучиться 
оставшуюся часть 
года. Ещё есть 
время подтянуть 
оценки, наверстать 
упущенные знания 
на факультативах 
и в кружках. 
На помощь вам 
всегда придут 
педагоги, которые 
недавно сами 
демонстрировали 
свои знания и навыки 
на ответственном 
испытании — конкурсе 
профессионального 
мастерства. 
Учиться не поздно 
в любом возрасте. 
Это полезно 
и ученикам, 
и учителям. Так 
что дерзайте! 
Успехов вам!

Всегда ваши —

редколлеги.
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Наставник

К онкурс

Традиционно в начале 
нового года стрежевские 
педагоги — учителя, 
воспитатели, работники 
дополнительного 
образования —  
соревнуются, 
чтобы выбрать лучших 
из лучших в своём деле.

Этот конкурс имеет бо-
гатую историю, особую цен-
ность для всего педагогиче-
ского сообщества. В этом го-
ду он проходит  в Стреже-
вом уже в 26-й раз. Состяза-
ние открыло немало  имён 
талантливых и самобытных 
педагогов. 

Несомненно, конкурс яв-
ляется мотиватором  про-
фессионального роста его 
участников. Благодаря тако-
му соревнованию повышает-
ся престиж профессии учи-
теля. Участие —  нелёгкая, 
напряжённая задача, но в то 
же время это интересная  ра-
бота, приносящая неоспори-
мую пользу для всех. 

«Лучший по профессии» 
в жизни каждого учителя — 
это подведение итогов его 
работы. У конкурсантов есть 
возможность показать, что 
они умеют, и получить от-
ветную оценку от коллег. На 
конкурсных заданиях очень 
важно правильно выбирать 
стратегию, тему урока, что-
бы раскрыть свои потенциал  
и  творческие   способности. 
Для этого нужно мобилизо-
вать все силы. Если идти впе-
рёд и развиваться, обязатель-
но появятся и творческие  
находки, и стремление к но-
вым вершинам профессио-
нального мастерства. Важно 
верить в себя и свою коман-
ду, действовать  смело.  Тогда 
победа и успех обязательно 
улыбнутся каждому успеш-
ному конкурсанту.

Продолжение на стр. 8, 9.

Пресс-центр 
ЦДОД.

С малышами заодно

В конце февраля 
в ЦДОД пройдёт 
экспедиция «Юнпресс» 
для ребят из центра 
медиаобразования города 
и детских журналистских 
объединений. 

Занятия проведёт команда 
«Юнпресс» из Москвы. Участни-
ки побывают на мастер-классах 
и в творческих лабораториях, 
подготовят контент о людях, об 
истории, достопримечательно-
стях  Стрежевого  и Томской об-
ласти, который будет опублико-
ван на молодёжных медийных 
площадках.

Возможность проведения та-
кого грандиозного события в на-
шем маленьком городе возникла 
неслучайно, а благодаря победе 
педагогов отдела журналистики 
ЦДОД во Всероссийском кон-
курсе «Медиаточка», по итогам 
которого центр стал обладате-
лем Гран-при. 

Занятия проведут доктор пе-
дагогических наук, президент 
творческого объединения «Юн-
пресс» Сергей Цымбаленко; 
кандидат филологических наук, 
директор творческого объеди-
нения «Юнпресс» Диана Мяс-
никова; пресс-секретарь орга-
низации Александр Арсеньев; 
медиатьютор Никита Змеев.

Эксперты расскажут о сво-
ём опыте создания мультиме-
дийных проектов, работы с со-
циальными сетями, поделятся 
секретами видеосъёмки, прове-
дут несколько практических за-
нятий.

Марина Владимировна 
Телешева, 

руководитель центра 
медиаобразования ЦДОД.

Мы готовим лонгриды, 
телесюжеты, документаль-
ные и игровые фильмы о 
семье и семейных ценно-
стях для участия в фести-
валях детского экранно-

го творчества. Юные ки-
носоздатели и журналисты 
размышляют в своих ра-
ботах об уважении к стар-
шим, преемственности, 
традициях. А отдельная 

тема «Диалог поколений» 
посвящена взаимоотноше-
ниям отцов и детей, друж-
бе разных поколений.

Когда всё будет готово, 
мы планируем поучаство-
вать в кино- и телевизион-
ных фестивалях, которые 
проходят в Новосибирске, 
Санкт-Петербурге, Тольят-
ти и других городах.

Пресс-центр 
ЦДОД.

Ему очень нравится  
разговаривать по-англий- 
ски. И своё будущее юно- 
ша тоже хочет связать с 
иностранным языком, 
планирует стать перевод-
чиком. Арсений не раз по-
беждал в олимпиадах по 

иностранному языку, при 
выполнении заданий он не 
сдаётся даже в самых слож-
ных ситуациях. Педагоги и 
одноклассники высказы-
ваются о нём как о стара-
тельном ученике и надёж-
ном товарище. А учитель 

английского Юлия Алек-
сандровна Юнусова счи-
тает его одним из самых 
успешных. Сам же Арсе-
ний уверен, что иностран-
ный язык может освоить 
любой, нужно только ре-
гулярно заниматься и быть 
трудолюбивым.

Ксения 
Романова.

Премия «Высота» — 
это конкурс, 
на котором участники 
демонстрируют успехи 
и достижения, а судьями 
выступают руководители 
российских компаний. 

В декабре прошлого го-
да церемония вручения этой 
престижной премии состоя- 
лась в Москве. Проводилась 
она впервые. Организато-
ры постарались, чтобы всё 
прошло на высоте: с красной 
ковровой дорожкой и вруче-
нием статуэток. 

Торжественному моменту 
предшествовало обучение. 
Мы посещали лекции Мо-
сковского политехническо-
го университета. Обучались 
в основном проектной дея-
тельности. И, конечно, жда-
ли оглашения имён лучших 
из лучших.

Обладателями премии 
«Высота» стали стрежевчане 

Карина Ахтемийчук (на фо-
то) и Тимур Хурматуллин — 
креативные ребята, предло-
жившие не по одному ориги-
нальному проекту. Наверня-
ка их опыт подвигнет и дру-
гих подростков заниматься 
проектной деятельностью, 
разрабатывать идеи и пре-
творять их в жизнь, чтобы 
всегда быть на высоте.

К арина Ахтемийчук.

Вперёд 
к победе!

Зан яты  делом

В Год семьи
В России 2024 год объявлен Годом семьи. Наши 
юные журналисты уже во всеоружии работают 
над проектами, связанными с этой темой.

Сверстники

Английский на «пять»
Арсений Дубский занимается в школе «Мишка 
Тэдди» и шестой год осваивает английский 
язык. Здесь он один из лучших учеников.

Знай наших!

Быть на высоте

Опыт

Обучают 
москвичи
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— Какова 
история вашего 
профессионального 
становления?
— Мой путь в педагоги-

ку был необычным и разно-
образным. Когда я окончила 
театральное училище, рабо-
тала на новосибирском, а за-
тем стрежевском телевиде-
нии и радио. Позже — в дет-
ском театре «Башмачок», ко-
торый был создан в прихо-
де храма Святителя Нико-
лая. И уже потом стала педа-
гогом ЦДОД. Здесь, в театре 
«Говоруны», с удовольстви-
ем провожу занятия по раз-
витию речи, постановке го-
лоса, актёрскому мастерству. 
Моя работа с детьми прино-
сит огромное удовлетворе-
ние. Я счастлива, что помо-
гаю ребятам раскрыть свой 
творческий потенциал.

— Какой опыт 
получают ребята 
на занятиях?
— Театр обучает важно-

му навыку — умению об-

щаться. Это глубоко социа-
лизирует и помогает разви-
вать эмоциональный интел-
лект. Ведь, когда мы репети-
руем, мы не только чувству-
ем различные эмоции и пе-
редаём их зрителям, но чи-
таем эмоции партнёра. Это 
ключевая компетенция эмо-
ционального интеллекта — 
умение работать с эмоция-
ми, понимать их, считывать, 
управлять ими. 

Кроме того, театр помо-
гает развивать читатель-
скую грамотность. Ведь мы 
тщательно анализируем пье-
сы на этапе подготовки, что-
бы уловить все заложенные 
смыслы. Пытаемся понять 
мотивы поведения героев, их  
взаимоотношения, конфлик-
ты. Мы исследуем, како-
го рода отношения у героев, 
как они связаны друг с дру-
гом. И, конечно, театр раз-
вивает актёрское мастер-
ство и умение выступать 
на сцене. Все эти элементы  
способствуют формирова-

нию сложной, интересной 
личности.

— Скучаете ли вы по 
своим выпускникам?
— Очень. Когда они при-

езжают, жду встречи, чтобы 
с ними обняться, поговорить 
по душам. Каждый их при- 
езд — это подарок.

— Что помогло вам 
развить способность 
спокойно реагировать 
на непредвиденные 
обстоятельства?
— Когда я училась в теа-

тральном училище, нам всег-
да говорили: несмотря на лю-
бые препятствия, спектакль 
должен продолжаться. Ес-
ли что-то пошло не так, если 
произошла небольшая ошиб-
ка, её нужно быстро испра-
вить, спрятать и двигаться 
дальше к основной идее. 

Потом я включилась в ра-
боту на телевидении. Пря-
мые эфиры в Новосибир-
ске были очень ценным тре-
нингом для меня. Когда ты 
понимаешь, что миллионы 
людей смотрят на тебя, это 
очень мобилизует. Часто воз-
никали экстренные ситуа-
ции, и я получала ленточку  
факса с текстом, который  
нужно зачитать с листа. Это 
требовало быстро реагиро-
вать, держать ситуацию под 
контролем, импровизиро-
вать в рамках меняющих-

ся обстоятельств. Интервью 
в прямом эфире также были 
вызовом, потому что ты ни-
когда не знаешь, какой от-
вет получишь от собеседни-
ка, и заготовленные вопросы 
должны меняться, подстраи-
ваясь под живую беседу. Мои 
навыки журналиста помога-
ют успешно адаптироваться 
к изменяющимся ситуациям. 
Также я всегда активно уча-
ствовала в различных поста-
новках и спектаклях. Здесь 
всегда встречается неожи-
данность, и мне нужно бы-
стро найти выход. Словом, 
всему на свете надо учиться. 

— Философский вопрос: 
что для вас счастье?
— Для меня счастье — это 

моя семья. Театр «Говоруны» 
стал вторым домом, и я при-
нимаю своих учеников как 
свою семью. Наша работа в 
театре, репетиции и спектак-
ли приносят мне радость. И, 
когда что-то идёт не так, что-
то не получается, я расстраи-
ваюсь, будто это произошло 
с моим собственным ребён-
ком. Когда всё получается, я 
прыгаю от радости, потому 
что это успех моих детей и 
моё собственное счастье.

— Почему вы решили 
поучаствовать 
в конкурсе?
— Мне с трудом даются 

отчёты, таблицы и другая бу-

мажная работа. Честно гово-
ря, у меня не всегда идеаль-
ный порядок в документах. 
Именно поэтому участвую, 
чтобы научиться дисципли-
не в документальной работе 
и расставить всё на свои ме-
ста. Когда видишь, как все 
твои достижения объединя-
ются и структурируются в 
таблице на бумаге, даже са-

мой трудно поверить, что 
эти успехи принадлежат мне 
и моим детям. Ведь важно не 
просто работать, нужно де-
лать выводы, обобщать, ста-
вить новые цели, видеть пер-
спективы. Важно не застаи- 
ваться. Конкурс — как раз 
такой мотиватор.

Егор Воробьев.

Для Дарьи Викторовны 
Гавриловой детский 
сад — бесконечно 
огромный мир, 
в котором есть место 
сказкам и песням, 
смеху и слезам, 
радостям и обидам, 
но главное — 
новым открытиям 
и достижениям. 
Это мир детских эмоций. 

Работает Дарья Викто- 
ровна воспитателем в дет-
ском саду «Солнышко». 
Здесь для её воспитанни- 
ков начинается путь во  
взрослую жизнь. Задача пе-

дагога — помочь ребёнку 
пройти его, становясь само-
стоятельным, уважая пра-
ва другого, не изменяя сво-
ей мечте. А достигается 
это через любовь к детям, к  
каждому ребёнку — спокой-
ному и озорнику, подвиж- 
ному и медлительному,  
дерзкому и вежливому, за-
стенчивому и бойкому.

В детстве Дарья Викто-
ровна хотела быть дирек-
тором большого магазина 
сладостей. Став воспитате-
лем, она то же услышала от 
многих детей. Работа в дет-
ском саду позволяет вновь и 

вновь проживать чудесные 
моменты прошлого: откры-
тия, стремления, желания. 
Но сейчас у неё другая роль.

— Самое главное в мо-
ей работе — быть другом и 
помощником. Конечно, не 
все станут директорами ма-
газина сладостей, но нуж-
но сделать так, чтобы дети 
умели добиваться своих це-
лей, прикладывали для это-
го усилия и шли вперёд.

Свою профессию Дарья 
Викторовна считает лучшей, 
потому что она даёт ощуще-
ние вечной молодости.

Арина Еськина.

Конечно, не каждый мо-
жет стать настоящим учите-
лем. Для этого обязательно 
нужно много работать, по-
стоянно заниматься само-
образованием. Только тог-
да уроки будут полезными и 
интересными.

Лиана Венеровна Шевцо-
ва — учитель русского язы-
ка и литературы гимназии 
№1. Педагогом она захоте-
ла стать ещё в школе, узна-
вать что-то новое для неё бы-
ло самым большим удоволь-
ствием. Профессию учите-
ля она выбрала, чтобы чаша 
знаний не выливалась пона-
прасну через край, а насыща-
ла других.

Л.В.Шевцова окончила 
одну из школ Александров-
ского района. Больше всего 
ей запомнились празднич-
ные мероприятия, школь-
ный КВН, разговоры о высо-
ком на уроках литературы. 
И занятия по русскому язы- 

ку — ребята учились пони-
мать красоту и силу слова. 

После школы поступи-
ла в Томский педагогиче-
ский университет на фило-
логический факультет.  Пер-
вый опыт получала в столи-
це Монголии Улан-Баторе. 
Было тяжело, но вместе с тем 
и увлекательно, интересно. 
Её окружали талантливые,  
умеющие помогать друг дру-
гу ребята. 

— Умение чувствовать — 
это самое главное в челове- 
ке, — считает Лиана Венеров-
на. Готовясь к самому перво-
му занятию, она пережива-
ла, чтобы урок понравился и 
дал много полезной инфор-
мации. Она хорошо его за-
помнила, хотя прошло уже 
15 лет.

Свободное время учи-
тель посвящает чтению, так 
что увлечение — это часть её 
профессиональной жизни.

Марьяна Рясная.

Самое ценное 
доверяют родители 
воспитателю детского 
сада — своих детей.

Прижимаясь к наставни-
ку, радуясь общению с ним, 
ребёнок испытывает пре-
красные чувства.

Воспитатель очень ва-
жен, ведь именно педаго-
ги дошкольных образова-
тельных учреждений учат 
нас считать, читать, дру-
жить. Они всегда знают, 
как увлечь и занять малы-
шей, помочь им справиться 
с трудностями.

Наталья Александров-
на Тельманова работает вос-
питателем в детском саду 
«Семицветик». Работа для  
неё — второй дом. И здесь 
она чувствует себя второй 
мамой, которая должна вы-
слушать, понять, прила-
скать каждого ребёнка. На-
талья Александровна очень 
любит свою профессию как 

раз за то, что она даёт воз-
можность каждый день об-
щаться с детьми, заклады-
вать в них самые лучшие 
качества, формировать си-
стему ценностей маленькой 
личности, приучать к до-
стойному поведению.

Работа у Натальи Алек-
сандровны занимает основ-
ное место в жизни. Тем не 
менее она находит время 
для того, чтобы держать се-
бя в форме. Является участ-
ником акции «Пять вёрст». 
Занятия спортом помога-
ют снять напряжение. Хо-
тя даже во время пробежки, 
погружаясь в свои мысли, 
Н.А.Тельманова часто дума-
ет о том, что бы такого инте-
ресного сделать в понедель-
ник, когда она вновь встре-
тится со своими ребятиш-
ками. Работа воспитателя — 
работа без выходных.

Ксения 
Романова.

Олеся Владимировна Горгорова работала во многих 
сферах. Она пробовала себя в актёрском мастерстве, 
телевизионном вещании, журналистике и педагогике. 
Сейчас же участвует в конкурсе профессионального 
мастерства в номинации «Педагог дополнительного 
образования». Много лет назад Олеся Владимировна 
устроилась работать в ЦДОД. Здесь она организовала 
детскую театральную студию «Говоруны». И, между 
прочим, стать актрисой она хотела с самого детства.

Важно не стоять на месте

Воспитать личность

Мир больших открытий Роль учителя
Каждый учитель достоин уважения. Проверка 
тетрадей, подготовка к урокам —  всё это отнимает 
много времени и сил. Учитель не только объясняет 
новую тему, даёт знания, но ещё и воспитывает детей. 

К онкурс
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— Раньше я работала по-
мощником воспитателя, — 
рассказывает Инна Влади-
мировна. — Присмотрев-
шись к коллегам, поняла, что 
мне интересно заниматься с 
детьми. Решила поступить в 
педагогический колледж, по-
том окончила университет 
по специальности «логопед», 
и сейчас это моё основное на-
правление — тружусь в лого-
педической группе.

В каждого ребёнка воспи-
татель обязательно вклады-
вает свою душу. И.В.Репьева 
убеждена, что ребёнок — це-

лая вселенная. Поэтому за- 
дача педагога — найти инди-
видуальный подход, прочув-
ствовать каждого воспитан-
ника. Действительно, без ду-
ши в этой работе никак. 

— Женщина — это мама. 
У неё ласковый голос, мяг-
кий характер, много выдерж-
ки и терпения. Это заложе-
но природой. Поэтому вос-
питатель детского сада — 
всё-таки женская профес- 
сия, — считает Инна Влади- 
мировна.

Эвелина Шоцкая.

Марина Геннадьевна  
Оленева — лыжница. С деть-
ми осваивает биатлон. Самое 
трудное в её профессии — 
привлечь внимание ребёнка, 
так как этот вид спорта — не 
из лёгких: большая нагрузка, 
тренировки проходят в хо-
лодное время года, на улице. 
Кроме того, существует мно-
го факторов, отвлекающих 
детей от активных занятий. 
Тем не менее секции Мари-
ны Геннадьевны не пустуют. 
Их посещают даже дети, ко-
торым исполнилось всего-то 
четыре года.

Любовь к спорту при-
вила М.Г.Оленевой учитель 
физической культуры шко-
лы №7 Елена Юрьевна Кры-
лова. Позже Марина Генна-
дьевна окончила колледж и 
пришла работать в ДЮСШ. 
А вскоре её ученики стали 
показывать результаты на 
городских, областных и все-
российских соревнованиях 
по лыжным гонкам.

Педагог убеждена, что 
научить кататься на лы-
жах можно любого ребёнка, 
главное, чтобы у него само-
го было желание, и мечтает 
каждого своего ученика до-
вести до высокого уровня.

К арина 
Уланова.

 
Ирина Валерьевна 
Стёпина — учитель 
начальных классов 
школы №6, советник 
директора по 
воспитанию 
и учитель-логопед.

Задач перед педагогом 
стоит много, поэтому порой 
не хватает времени для то-
го, чтобы исполнить всё за-
думанное. 

— Вот если бы в сутках 
было больше 24 часов, — го-
ворит она, — дополнитель-
ное время я бы посвятила 
тому, чтобы научиться во-
дить мотоцикл. 

Ирина Валерьевна всег-
да старается выполнять всё 
и сразу, не откладывая дела 

на потом. Самый большой 
её страх — не успеть, в том 
числе на первый урок.

В профессию её приве-
ла любовь к детям. Она пол-

ностью посвящает себя сво-
им ученикам и является для 
них примером. Вот и в пе-
дагогическом конкурсе уча-
ствует, чтобы показать им: 

нужно быть смелым, на-
стойчивым и всегда идти к 
своей цели.

Дарья Фёдорова.

— Считаю, что педагог 
должен быть немного 
волшебником. 
Когда встречаю ребят 
на своих занятиях 
и вижу их сияющие 
глаза, для меня это 
самая большая 
радость, — говорит 
Е.В.Антипова, педагог 
дополнительного 
образования ДЭБЦ.

Стаж у Елены Владими-
ровны — 27 лет. За эти годы 
она привила сотням учени-
ков не только любовь к окру-
жающему миру, но стремле-
ние добиваться высоких ре-
зультатов в обучении. Её 
подопечные участвуют во 
всех акциях, которые про-
ходят в детском эколого-
биологическом центре и го-
роде, занимают призовые 
места на областных, межре-
гиональных и международ-
ных конкурсах и олимиадах. 
На их счету множество ис-
следовательских проектов. 
Такая работа имеет огром-
ное значение для расшире-
ния кругозора.

— Что вам больше 
всего нравится 
в вашей работе?
— Мне нравится давать 

ребятам те знания, которые 
у меня есть. Хочется, что-
бы они с интересом изуча-
ли, запоминали, исследова-
ли. Педагог, как волшебник, 
взмахивает своей палочкой-
указкой и, как дирижёр, 
призывает своих воспитан-
ников прислушаться к себе 
и друг к другу. На занятиях 
не должно быть места скуке. 

Там, где дети, должно быть 
интересно, познавательно и 
увлекательно.

— Почему вы решили 
работать в этой сфере?
— Меня с детства при-

влекала профессия учителя. 
Когда я приглашала подру-

жек домой, всегда им пред-
лагала поиграть в учителя 
и учеников. Часто вспоми-
наю свою прекрасную шко-
лу. Она сильно отличалась 
от нынешней: учителей и 
их предметы больше уважа-
ли. Будучи ребёнком, я да-

же не задумывалась, сколь-
ко тепла и доброты отдают 
нам учителя, но, прорабо-
тав в этой профессии, осо-
знала, что они просто гении 
своего дела. Став педагогом, 
я поняла своих учителей — 
мудрых, надёжных, забот-
ливых и целеустремлённых. 
Глубоко уверена, что лич-
ный пример учителя име-
ет большое значение для ре-
бёнка. И только от каждо-
го из нас зависит, зажжёт-
ся ли огонь в детском серд-
це, пойдёт ли он за своим пе-
дагогом.

— Какое у вас хобби?
— Я люблю выращивать 

цветы и любоваться ими. 
Особенно летом, когда вы-
ходишь в свой сад, где у те-
бя цветочный рай. Накло-
няешься, радуешься, здо-
роваешься с ними. Хочет-
ся, чтобы эти цветы доль-
ше радовали, потому что от 
них заряжаешься позитив-
ной энергией. В том, как че-
ловек открывает свою ду-
шу, и в том, как раскрывает-
ся цветок, есть что-то очень 
похожее.

•••
Вот такой замечательный 

педагог работает с ребятами 
в ДЭБЦ Стрежевого. Ей по 
плечу и наука, и создание 
цветочной красоты.

Елизавета 
Ичанская.

Одним из участников 
конкурса 
профессионального 
мастерства среди 
педагогов является 
учитель истории 
и обществознания 
школы №2 Татьяна 
Владимировна Валькова.

По её мнению, учитель —  
это призвание. Не каж-
дый сможет из маленько-
го человечка вырастить лич-
ность. Может показаться, 
что в этом нет ничего слож-
ного: даёшь каждый день на 
один параграф больше, ста-
вишь оценки и проверяешь 
домашнюю работу. Но при-
звание состоит в том, чтобы 
обычный урок сделать нео-
бычным, интересным и запо-
минающимся.

Татьяна Владимировна 
добавила бы в образователь-
ный процесс больше практи-
ки. К примеру, тему по обще-
ствознанию «Политическая 
власть» проходила бы не в 
классе с учебником, а в го-
родской администрации. Так 
легче усвоить материал.

И тем не менее методов 
активного обучения в прак-
тике педагога достаточно. 
Один из них заключается в 
том, что ученики ищут выход 
из создавшейся проблемы и 
выбирают самый оптималь-
ный. В современной жизни 
умение делать правильный 
выбор многого стоит.

Своё отношение у педаго-
га и к ЕГЭ.

— Многие дети с неохо-
той идут в десятый класс, 
потому что боятся единого  
госэкзамена, — говорит пе-
дагог. — Страх побеждает 
желание идти дальше, разви-
ваться. Тестирование больше 
подходит для вузов и коллед-
жей, где проверка знаний но-
сит узкую, профессиональ-
ную, направленность.

Самое трудное в профес-
сии учителя, считает Татья-
на Владимировна, — посто-
янная работа над собой, по-
иск точек соприкосновения 
со всеми учениками, какими 
бы они ни были. В трудные 
моменты педагог говорит се-
бе: «Стоп, это у меня высшее 
педагогическое образование, 
это я взрослая, опытная, му-
драя, значит, мне искать ре-
шение». Проходит время, 
и на её телефон приходит 
СМС: «Спасибо, что вы тог-
да преподали мне хороший 
урок». Такие строчки дают 
силы, чтобы вновь вдохно-
венно работать.

Софья Малышева.

Лыжники не сдаются
Спорт — это движение, радость, здоровье. Многие ребята с малых 
лет занимаются спортом. И важно, какой тренер будет рядом с ними. 
Я встретилась с участником конкурса педагогического мастерства 
М.Г.Оленевой, тренером-преподавателем стрежевской спортшколы.

Солнечная 
профессия

Воспитатель — профессия солнечная. Она любит 
людей с лёгким сердцем, улыбкой на лице. Именно 
таким человеком является И.В.Репьева, воспитатель 
«Ромашки». Сейчас вы в этом сами убедитесь.

Если бы день стал длиннее

Уроки волшебстваБольше практики
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Фестиваль Учимся
С 3 по 11 января 
23 юных журналиста 
ЦДОД работали на 
XXXIV Международном 
фестивале юношеских 
СМИ и киностудий 
в Казани.

Стрежевчане старают-
ся ежегодно участвовать 
в этом проекте. Нынче он 
собрал более 400 ребят из  
40 медиастудий, которые со-
ревновались в трёх номина-
ция: газетная журналисти-
ка, кино- и ТВ- жанры.

Мы получили награду за 
эффективность в работе по 
созданию телевизионных 
сюжетов, став победителя-
ми в номинации «Медиа-
прорыв». За несколько дней 
фестиваля юными стрежев-
чанами снято шесть видео-
роликов о Казани и самом 
мероприятии. 

Самая престижная наша 
награда — за победу в номи-
нации «Профессиональное 
признание». Это достиже-
ние дорогого стоит: мы до-
казали, что являемся медиа-
лидерами на просторах дет-
ских СМИ нашей страны.

Маргарита Колмако-
ва стала лауреатом тре-
тьей степени в номинации 
«Пресса». Альбина Андашо-
ва, Маргарита Ковырзина и 
Ксения Журавлёва награж-
дены дипломами наставни-
ка международного уровня. 
Они провели для участни-
ков фестиваля «Волжские 
встречи» занятия по без- 
опасности в цифровой сре-
де в формате иммерсионно-
го театра.

Главное — даже не на-
грады наших ребят, а их 
личностный рост и само-
реализация. Они посеща-
ли медиашколу, сами выби-
рали, на какие занятия пой-
ти, у кого и чему учиться. 
Параллельно шла работа на 
мастер-классах и образова-
тельных площадках. Ребя-
та изучали фотографию, ки-
но, телевидение, анимацию. 
Своим мастерством с ними 
поделились Игорь Карелин, 
Михаил Верещагин, Игорь 
Романовский, Стас Курох-
тин, Егор Кривошеев, Юрий 
Шутов, Тимофей Трефи-
лов — признанные мастера 

в медиасфере, телеведущие, 
продюсеры, доктора наук, 
интересные  блогеры, мод-
ные фотографы и популяр-
ные психологи.

Радость общения, новые 
знания и опыт — всё это 
стрежевчане привезли с со-
бой из незабываемой поезд-
ки в Казань.

Желаем всем так же 
продуктивно проводить 
своё свободное время, как 
это умеют делать юнкоры 
ЦДОД!

Пресс-центр 
ЦДОД. 

Поездка на фестиваль 
«Волжские встречи» 
была для меня 
волнующей, 
так как всё 
в этом путешествии 
оказалось новым. 

Здесь  повстречались де-
легации из Томской, Пен-
зенской, Иркутской обла-
стей, Чувашской республики 
и многих других регионов. 
Мастер-классы для ребят 
проводили профессионалы 
своего дела. Кто-то из спике-
ров преподавал личностный 
рост, а кто-то учил работе с 
аудиовидеоаппаратурой. На-
ставники вкладывали в эти 
занятия всю душу. 

 Я побывал на занятиях 
диктора, ведущего «Перво-
го канала» Михаила  Вереща-
гина. Его мастер-класс был 
посвящён работе у микро-
фона. Казалось бы, нет ни-
чего проще: берёшь и гово-
ришь. Но нет, это настоящее 
искусство. Начали мы с раз-
минки — физической и мен-
тальной. Первая была наце-
лена на то, чтобы мы не за-
скучали. Вторая — на кон-
центрацию внимания. Да-
лее в ход пошли  скороговор-
ки.  Они лучше всего помога-
ют в решении проблем с дик-
цией, а дикция как раз явля-
ется частью профессии Ми- 
хаила Верещагина. Попро-
буйте и вы: жили-были три 
китайца: Як, Як-цедрак, Як-
цедрак-цедрак-цедрони; ско-

роговорун скороговорил, ско-
ровыговаривал.

Самая сложная — про 
трёх китайцев. Много лю-
дей выходили на сцену и пы-
тались без запинки прогово-
рить скороговорки. Конечно, 
не у каждого это получалось 
с первого раза.

После скороговорения в 
ход пошли стихотворения. 
На сцене звучало много про-
изведений известных ав-

торов.  И тут  мне довелось 
«блеснуть». Я прочёл отры-
вок из романа А.С.Пушкина 
«Евгений Онегин».

Занятие было разно- 
образным. Наш педагог ока-
зался очень энергичным. А в 
завершении наградил  наи-
более  активных участни-
ков фестиваля футболками и 
кепками с логотипом  «Пер-
вого канала».

Леонид Майоров.

Это не просто город, 
здесь каждая улица 
живёт историей, 
а каждый уголок 
полон вдохновения.

С первого взгляда ты по-
нимаешь, что Казань — уни-
кальное место. Архитектур-
ное наследие старого города, 
пропитанное культурным 
многообразием, манит.

И, конечно же, люди. Мне 
понравилась атмосфера дру-
желюбия и толерантно-
сти, которая здесь ощущает-
ся. Встречи с приветливыми 

прохожими, добрые слова от 
них — всё это делало пребы-
вание в Казани особенным.

И как не влюбиться в та-
тарскую кухню! Она покори-
ла моё сердце. Её разнообра-
зие просто поражает. В ре-
сторанах, на рынках или у го-
степриимных хозяев дома — 
вкусно везде!

Казань — город, который 
дарит приключения и, ко-
нечно, возможность разви-
ваться. Я рада, что побывала 
в этом удивительном месте, 
и уверена, что каждый, кто 
приедет сюда, почувствует ту 
же неповторимую энергию, 
которая меня окрылила.

К арина Голубых.

Каждый из нас знает 
Казань как столицу 
чак-чака и эчпочмака. 
Все наслышаны 
о красоте города. 
Но интересовались ли вы 
когда-нибудь людьми, 
которые здесь живут? 

По последним данным, 
в Казани проживают более 
одного миллиона трёхсот ты-
сяч человек. Все они совер-
шенно разные, но живут в 
мире и согласии. Добрые и 
приветливые, никогда не от-
казывают, если нужна по-
мощь.

Именно казанцы помо-
гали мне, когда нужно бы-
ло снимать материал для сю-
жета, не стеснялись попасть 
в обзор камеры, отвечать на 
вопросы. Они люди простые 
и очень приятные.

Порой нам всем нужно 
обращать внимание на ме-
лочи, которые окружают 
нас каждый день, но так по-
своему прекрасны. Нам всем 
нужно смотреть «глубже» в 
человека и видеть не толь-
ко его оболочку, но и то, на-
сколько прекрасны его душа, 
мысли и чувства.

Говорят, что сердце Каза-
ни — Кремль, но я считаю, 
что настоящим еë сердцем 
являются люди. Приезжайте 
сюда, и вы увидите не толь-
ко мечети, но и тех, кто бу-
дет видеть вас в первый раз, 
а помогать, как старому зна-
комому. Марг арита 

К олмакова.

Первую настольную игру 
И.Ю.Карелин создал в две-
надцать лет, а после с каж-
дым годом совершенство-
вался в любимом деле и соз-
давал новое. Наш корре-
спондент Елизавета Под-
дубная пообщалась с мас- 
тером.

— Игорь Юрьевич, 
у вас есть клуб 
игротехников. 
С учениками вы 
работаете 
на различных 
фестивалях 
и мероприятиях. 
Что это даёт ребятам? 
—  По моим убеждениям, 

любая игра — способ разви-
тия, познания ребёнком се-
бя и окружающего мира. Мы 
не только проводим игры, 
но и создаём квесты. Самые 
известные — «Безопасный 
Интернет» и квест по сериа- 
лу «Слово пацана», новин-
ка наступившего года. Сам 
процесс создания подобных 
проектов требует не только 
опыта, но и определённых 
усилий. Я считаю, творче-
ство и креатив благотворно 
влияют на саморазвитие: ре-
бята становятся умнее. 

—  Сколько поколений 
воспитанников выросло 
при вашем участии? 
—  Сменилось не мень-

ше пяти поколений тех, кто 
определяет себя как игро-
техника. И мне очень ра-

достно, что обученные де-
ти уже сами могут проявить 
свой талант и придумать 
что-то новое.

— А сами игры 
они создают? 
— Треть всех разрабо-

ток придумана моими уче-
никами. Они вырастают, 
и многие превращают эту  
деятельность в свою рабо-
ту. В любой лагерь требуется 
игротехник, который про-
думает игровую модель сме-
ны, пропишет часы и всё это 
организует. За такую задачу 
часто берутся студенты из 
числа моих учеников. Они 
уже зарабатывают своими 
техническими навыками и 
привлекают моих нынеш-
них школьников, которые 
проявили себя в игротехни-
ке в качестве волонтёров. 

— Ваши разработки 
выпускаются массово. 
Вы их переиздаёте? 
— Одна из игр, которую я 

придумал в детстве, называ-
ется «Морковка». Она пере-
издавалась не менее восьми 
раз, постепенно из совсем 
простенькой игрушки пре-
вратившись в глобальную 
франшизу, которую можно 
дополнять, моделировать. 
Сейчас есть даже компью-
терный вариант этой игры. 
Знал ли я в двенадцатилет-
нем возрасте, просто стара-
тельно расчерчивая по ли-
нейке листок и придумы-

вая правила, что эта игра 
будет востребована многи-
ми поколениями! И она жи-
ва, продолжает радовать де-
тей и взрослых.

— Игорь Юрьевич, 
а вы сами играете? 
— Для того чтобы понять, 

насколько игровая механи-
ка продумана, проработа-
на, необходимо пропустить 
её через себя, стать одним из 
субъектов игрового воздей-
ствия. Соблазн быть вну-
три процесса велик у любо-
го игротехника, но не всег-
да это возможно. К примеру, 
я не могу участвовать в сво-
их квестах, потому что знаю 
все ходы, нюансы, роли. Ес-
ли я включусь в игру, это бу-
дет несправедливо по отно-
шению к другим людям, ко-
торые проходят квест впер-
вые. Но я с удовольствием 
погружаюсь в игры тех, кто 
прикипел к игротехнике че-

рез меня, и опыт бывает бес-
ценным.

— Что игра даёт 
современным 
подросткам?
— Каждый подросток 

ищет в этом развлечении 
что-то своё. Многих при-
влекает другая реальность, 
если настоящая не устраи-
вает: нет или мало друзей, 
какие-то проблемы с учёбой 
или во взаимоотношениях 
со сверстниками. В игре он 
может быть тем, кем захо-
чет. И реализовать свои же-
лания, идеи и потребности 
через игру очень важно. По-
этому так развит тренд на 
клубы настольных игр. Хочу 
сказать подросткам, чтобы 
они оторвались от мобиль-
ных телефонов и поиграли 
вживую в окружении сво-
их сверстников. Это намно-
го интереснее.

Яна К овалёва.

Как корабли лавировали

«Волжские 
встречи»

Бу дем  знакомы

Кто такой игротехник
Фестиваль в Казани всегда собирает много 
интересных людей. Одним из них стал Игорь 
Юрьевич Карелин. Он преподаватель из 
Башкортостана и руководит огромной школой 
игротехников в Уфе. Его профиль — 
уникальные игры, в которые участники 
погружаются через психологию. 

Я там был

Казань

Мысли вслух

Прекрасные люди


